

EDITORIAL

Muy a menudo el personal técnico y administrativo de los Servicios de Salud, así como la comunidad organizada, a través de sus elementos más representativos, emiten opiniones y critican la eficiencia y el rendimiento de la medicina pública nacional, y particularmente de su organismo más importante, el Servicio Nacional de Salud.

La mayor parte de las opiniones vertidas emanan de experiencias personales que se basan en hechos aislados, y pocas veces se refieren a estudios hechos en profundidad, basados en el método científico. Pero es aún más imprecisa la opinión y la información que se refiere a la medicina realizada por el sector privado.

Si bien en el momento actual no existe un número suficiente de investigaciones destinadas a dilucidar el problema, existen, en cambio, fundamentos que permiten con bastante certidumbre, emitir opiniones objetivas sobre estos problemas.

Los estudios económicos, sociológicos, demográficos, y otros, aunque estén sólo en sus primeros pasos, demuestran ya que esta nueva visión permitirá, si se incrementan coordinadamente en el futuro, obtener elementos de juicio valederos y que los conflictos, más bien aparentes que reales, entre los servicios, el gremio y la comunidad, puedan resolverse mediante decisiones basadas en estudios de este tipo.

"Medicina Pública y Medicina Privada-Críticas al Servicio Nacional de Salud", del Dr. Salvador Díaz, permite enjuiciar la labor del Servicio y de la medicina privada, con un nuevo enfoque que aunque polémico presenta una nueva visión sobre esta importante materia.

Los problemas que Chile enfrenta en medicina social, tienen mucha analogía con la situación y las controversias que se presentan en otros países, el estudio que sobre estos aspectos han realizado médicos chilenos, corroboran este aserto.

Parece ser un problema frecuente "la falta de comunicación" entre los miembros de los diversos equipos de salud. El Dr. Luis Weinstein en su trabajo titulado "Integración y comunicación en el campo de la salud mental en Gran Bretaña", demuestra los problemas existentes entre distintas instituciones y técnicas, particularmente entre psiquiatras y no psiquiatras, investigadores y realizadores prácticos. La evolución de este trabajo permitió obtener en forma progresiva una mejor comunicación inter-institucional.

CUADERNOS MEDICO-SOCIALES en numerosos trabajos ha puesto énfasis en la formación de los aspectos sociales del estudiante de medicina. El Dr. Raúl Devoto, de Buenos Aires, en su artículo "El trabajo científico del estudiante de medicina", llama la atención a la importancia del trabajo científico, en lo que él ha denominado "investigación didáctica", representada en la formación y en la práctica médica.

Finalmente presentamos en este número un trabajo del Dr. Freidson, "El personal paramédico". En él se analizan las tensiones y conflictos que se producen en una organización entre médicos y paramédicos profesionales y los funcionarios sin título profesional. Este estudio sociológico plantea un desafío para que investigaciones similares con ayuda de estos especialistas se lleven a cabo en nuestro país.

CUADERNOS MEDICO-SOCIALES cree de esta manera estar contribuyendo una vez más a dilucidar nuestros problemas de medicina social al publicar investigaciones objetivas realizadas tanto en el plano nacional, como en el internacional. Sólo los lectores de esta publicación podrán decirnos si estamos errados en nuestro propósito y al respecto agradeceremos como siempre todas las modificaciones y sugerencias que nos hagan para servir en mejor forma los intereses del gremio y los intereses de nuestra comunidad.